

Evolution du système de santé : la place des médecins

Evolution of the health system: the role of doctors

Hubert JOHANET

Résumé

Les médecins sont les acteurs naturels de premier rang dans le système de santé. Ce sont eux qui, d'une façon ou d'une autre, permettent l'accès aux soins. Cela sous-entend une organisation territoriale des parcours pour les différentes pathologies, des critères de qualité de prise en charge, une évaluation des pratiques. La génération de données de qualité et souveraines est de leur responsabilité pour permettre un accès aux innovations : nouveaux actes, nouveaux dispositifs médicaux, utilisation de l'intelligence artificielle. Après la culture de gestion des risques, les chirurgiens doivent s'approprier la culture des données. Le rôle des sociétés savantes et des CNP ainsi qu'une volonté politique sont indispensables.

Mots clés

- système de santé
- données
- innovations

Abstract

Physicians are the natural primary actors in the health care system. They are the ones who, allow access to care. This implies a territorial organization of pathways for the different pathologies, quality criteria for care, and an evaluation of practices. The generation of quality and sovereign data are their responsibility to allow access to innovations: new procedures, new medical devices, use of artificial intelligence. After the culture of risk management, surgeons must take ownership of the culture of data. The role of academic societies and CNPs as well as political will are essential.

Keywords

- health care system
- data
- innovations